
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CT-PB CÂMARA TÉCNICA DO PLANO DE BACIAS
Ata da 3.ª Reunião Ordinária da CT-PB - 25/11/2003 - 9h30

Parque de Eventos da Prefeitura Municipal de Extrema/ MG

Membros presentes
ANA Antonio Roberto Lopes (S)
ABCON Cleber E. R. Salvi (R)
Secretaria dos
Transportes

Marcelo Poci Bandera (T)

AEAL Luis Eduardo Quitério (T)
SERHS Michele Consolmagno (T)

Sind. R. de Rio Claro Antonio Santoro (T)

PM de Extrema Paulo Henrique Pereira (T)
IAC/ SAA Regina C.M.Pires (T)
ASSEMAE/Piracicaba Hugo Marcos P. Leme (T)
SMA/CETESB Márcia Novaes Ferreira (T)

Aldo José Colabone (S)
SMA/ CPLA M. Carmem A. Gomes (T)

Ana Luiza Bonja R. Lima (S)
CIESP/ Limeira Antonio Dias da Silva (T)
CONSORCIO PCJ Sérgio Razera (S)
DAEE Patrícia Gobet de Aguiar (S)

Rita de Cássia Lorenzi (S)
IGAM Luiza de M. M. Camargo (T)
SABESP Sérgio Antonio da Silva (T)

Rodrigo Ferraz Dias (S)
M. de Lourdes M. Bresaola  (S)

PM de Americana Rumoaldo José Kokol (T)
Soridema Harold Gordon Fowler (T)
UNESP/ IB. Rio Claro Harold Gordon Fowler (T)

Membros Ausentes com justificativa
CIESP/ Campinas Renata F. Paula Gonçalves (T)
CETESB Francisco Segura (S)
Fórum das entidades. Walter Antonio Becari (T)
ASSEMAE/ Campinas Adriana Isemburg (S)
PM de Campinas Sylvia Regina D. Teixeira T)
AEAA Bragantina João Roberto Miranda (T)

Membros Ausentes sem justificativa
CIESP/ Americana
FUNDESPA
P.M. de São Pedro
SEESP - DS Jundiaí
EMBRAPA
UNICA

PM de S.B.D'Oeste
BRACELPA
SINCAF
COOPERSUCAR

DAE DE Sumaré
ABAS
AAEA Artur Nogueira
ESALQ/ USP
DEPRN

Convidados

(T) - Titular         (S) Suplente           (R) Representante

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram
enviadas aos presentes por meio de mensagem eletrônica,
em 13/11/2003. 2. Abertura:  A abertura foi feita pela
coordenadora Rita de Cássia Lorenzi, que iniciou a reunião
cumprimentando a todos; informou sobre a existência de
quórum para início da reunião  e informou que a minuta da
ata da 2.ª Reunião Ordinária,  realizada na concessionária
Águas de Limeira,  foi enviada por e-mail a todos. 3.
Leitura e aprovação da Ata da 2.ª reunião ordinária:
Em seguida, a coordenadora solicitou a todos  a leitura da
minuta da Ata da 2.ª Reunião Ordinária, realizada em
Limeira, em 16/09/2003. Sem manifestações foi colocada
em votação a minuta da Ata  na forma apresentada, sendo a
mesma foi aprovada por unanimidade 4. Apresentação
Prefeitura de Extrema: A coordenadora da CT-PB
passou a palavra para o Sr. Paulo Henrique, da Prefeitura
de Extrema que apresentou o projeto "Ser e o Meio
Ambiente", referente a manejo de sub-bacias - "Água e
Vida", desenvolvido no município de Extrema, onde foi
realizado monitoramento e diagnóstico ambiental de 7 sub-
bacias e o controle de erosões em estradas rurais. O projeto
tem como parceiros da prefeitura de Extrema, o Consórcio
PCJ, a Sabesp, Cia. Movimento de Teatro, Instrutec, Visão
Ambiental e MS-Tropical. 5. Informes Gerais: Com a
palavra, a coordenadora Rita de Cássia Lorenzi informou
sobre o andamento do PL 676, da cobrança pelo uso da
água; sobre o evento de comemoração dos 10 anos do
CBH-PCJ, incluindo o Seminário organizado por esta
Câmara Técnica sobre a Cobrança pelo uso da água e que,
no evento da Câmara Técnica de Outorgas e Licenças -
CT-OL, que tratou da Lei CONAMA 20, foi dito que fica a
cargo dos Comitês de Bacias a definição da vazão a ser
utilizada para reeenquadramento dos corpos d'água (Q7,10

ou Q95%.  6. Relatório de Situação dos Recursos
Hídricos 2001/2002: A coordenadora informou que o
Relatório de Situação 2001/2002 vem sendo desenvolvido
pela empresa Irrigart e que está sendo submetido aos
membros uma solicitação de alteração de nomenclatura das
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bacias dos rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí. Como o
Relatório de Situação 2001/2002 está sendo elaborado
baseado no Relatório Zero, e neste, a definição de Baixo
Jaguari e alto Jaguari, Camanducaia, Alto Piracicaba e
Baixo Piracicaba, Capivari, Atibaia e Jundiaí. A intenção é
que se retire a divisão de alto e baixo Jaguari e alto e baixo
Piracicaba, permanecendo simplesmente Jaguari e
Piracicaba. Colocada em votação a solicitação de alteração
da nomenclaturas das Bacias PCJ, a mesma foi aprovada
por unanimidade. 7. Relatório de Situação dos Recursos
Hídricos 2003: A coordenadora informou que para o
Relatório de Situação 2003, o tomador é o Departamento
Autônomo de Água e Esgoto  de Rio Claro - DAAE/ Rio
Claro, e o termo de referencia foi elaborado pelo grupo de
acompanhamento e enviado aos membros por e-mail para
as considerações. Algumas contribuições foram enviadas e
já incluídas no Termo. Sem novas considerações. Foi
colocado em votação a minuta do Termo de Referência
para contratação do relatório de Situação 2003, sendo
aprovado por unanimidade. Informou que o Termo será
encaminhado à Secretaria Executiva dos Comitês PCJ para
envio ao Agente Técnico para análise e emissão de Parecer
visando assinatura de contrato com o FEHIDRO. 8. Plano
de Bacias 2004/2007 : Com a palavra, a coordenadora
informou que a SABESP será a entidade tomadora dos
recursos do FEHIDRO, para elaboração do Plano e já foi
indicada. A coordenação informou que o Termo de
Referência do Plano foi concluído pelos membros do
grupo de acompanhamento e foi submetido aos membros
por meio de correio eletrônico, para aprovação, sendo
feitas algumas considerações, e aprovados por todos. A
documentação foi encaminhada ao Agente técnico para
manifestação e emissão de Parecer Técnico visando
assinatura de contrato com o FEHIDRO. 9. Plano
Estadual de Recursos Hídricos 2004-2007: coordenadora
informou que foi encaminhado pelo CORHI uma minuta
do plano Estadual de Recursos Hídricos para as
considerações dos Comitês de bacias e que a mesma foi
enviada a todos por e-mail para análise e manifestação
nesta reunião. Ficou definido que seria feita a leitura
completa da minuta apresentada, e ao passo que fossem
surgindo dúvidas ou necessitando de esclarecimentos e
complementações, a leitura seria interrompida para
discussão e ajustes. As considerações na minuta do PERH
2004-2007 foram feitas diretamente em arquivo magnético
para posterior envio ao CORHI. 10. Encerramento: A
coordenadora informou que na falta de assuntos para
inclusão na pauta da próxima reunião, a reunião de
fevereiro será cancelada, pois agora os trabalhos estão a
cargo dos grupos que acompanham os trabalhos em
andamento. Foi passada a palavra aos presentes e, não

havendo nenhuma manifestação, foi dada por encerrada a
reunião.

Rita de Cássia Lorenzi
Coordenadora da CT-PB dos Comitês PCJ


